

Federführung:

51 - Jugend, Familie, Bildung, Freizeit

Produkt:

51.03 Beratung, Hilfen zur Erziehung, Schutzmaßnahmen

51.04 Mitwirkung in gerichtlichen Verfahren

Datum:

06.09.2023

Beratungsfolge:

Jugendhilfeausschuss

Sitzungsdatum:

19.09.2023

Kenntnisnahme

Vorstellung "Kurve kriegen" der Kreispolizeibehörde Coesfeld mit der Arbeiterwohlfahrt (AWO)

Sachverhalt:

Am 1. Januar 2022 ist die Kampagne der NRW-Initiative „Kurve kriegen“ im Kreis Coesfeld an den Start gegangen, in der nun gemeinsam eine Polizeibeamtin und zwei Mitarbeiterinnen der Arbeiterwohlfahrt (AWO) arbeiten.

Nach bestimmten Kriterien und Voraussetzungen werden Kinder für das Programm ausgewählt. In persönlichen Gesprächen wird zunächst die Bereitschaft der Eltern und Kinder an der Mitwirkung des Programms abgeklärt. Danach startet das eigentliche Programm, das individuell auf die Kinder zugeschnittene Maßnahmen mit geeigneten Kooperationspartnern, wie z. B. Sportkurse, Traumatherapien..., anbietet. Auch die Eltern werden in das individuell erstellte Konzept mit eingebunden.

Generell geht es darum, den Kindern und Jugendlichen den Ausstieg aus der eventuell folgenden Spirale aus sich wiederholenden Straftaten zu ermöglichen bzw. zu erleichtern und sie dahingehend zu festigen, im weiteren Verlauf keine Straftaten mehr zu begehen.

Die Teilnahme an der Kampagne ist jeweils auf ein Jahr ausgelegt. Nach Ablauf dieses Jahres erfolgt ein Check der anfangs besprochenen Zielvereinbarungen und gegebenenfalls eine Verlängerung um ein weiteres Jahr.

Spätestens mit Erreichen des 18. Lebensjahres läuft die Maßnahme aus.

Aus den Erfahrungen der vergangenen Jahre kann gesagt werden, dass 40% aller Absolventen nach erfolgreichem Durchlauf nicht mehr straffällig wurden und bei den restlichen 60% sich die begangenen Straftaten um 60% reduzierten. Im Bereich der Körperverletzungsdelikte sogar um 75%.

In der Sitzung wird Frau Inga Brockmann, Kriminaloberkommissarin, die Arbeit kurz vorstellen und Fragen beantworten.